



## SIGEXPOMETRO-INFO : une campagne de sensibilisation pour informer sur les pesticides

**Lyon – 14 novembre 2024 – Le Centre Léon Bérard, centre de lutte contre le cancer de Lyon et Rhône-Alpes et le Cancéropôle Lyon Auvergne Rhône-Alpes (CLARA) annoncent le lancement d’une campagne de sensibilisation sur les pesticides auprès des citoyens, avec des messages et supports spécifiques pour le grand public, les jeunes et les parents. A cette occasion, une conférence grand public est organisée le jeudi 28 novembre au Centre international de Recherche sur le Cancer (CIRC).**

SIGEXPOMETRO-INFO est un projet structurant du CLARA, financé grâce au soutien de la Métropole de Lyon. Il s’inscrit dans le prolongement de plusieurs projets de recherche sur l’exposition aux pesticides, menés par le Centre Léon Bérard, le Centre International de Recherche sur le Cancer (CIRC) et d’autres partenaires : SIGEXPO (2012), SIGEXPOSOME (2014) et SIGEXPOMETRO (2018).

### PRESENTATION DE LA CAMPAGNE « PROTEGEONS-NOUS DES PESTICIDES ! »

L’objectif de cette campagne, qui va être déployée à partir de fin novembre par le Centre Léon Bérard avec l’appui du service communication de la Métropole de Lyon et du CLARA, est de permettre aux différentes cibles **d’identifier les pesticides dans leur quotidien et les solutions pour réduire leur exposition**. Les liens entre expositions aux pesticides et santé sont abordés dans un dossier thématique disponible sur le portail [www.cancer-environnement.fr](http://www.cancer-environnement.fr). Cette campagne de communication, déployée au cœur de la Métropole de Lyon, s’adresse :

- aux jeunes collégiens et à la communauté éducative,
- aux femmes enceintes et aux jeunes parents,
- au grand public en général.

*« Nous avons choisi de cibler spécifiquement les jeunes, les parents ainsi que tous les citoyens soucieux de leur santé pour aborder différentes situations d’exposition, qu’il s’agisse de l’alimentation, de l’habitat ou de l’environnement quotidien, sachant qu’aux moments clés de la vie les effets de l’exposition aux pesticides peuvent être particulièrement important et avoir des effets significatifs sur la santé », précise le Pr Béatrice Fervers, coordinatrice du département Prévention Cancer Environnement du Centre Léon Bérard.*

La campagne a été co-construite avec :

- les experts du département Prévention Cancer Environnement du Centre Léon Bérard, en collaboration avec le Cancéropôle Lyon Auvergne Rhône-Alpes,
- les membres des directions Santé PMI de la Métropole de Lyon,

- les parties prenantes (correspondant aux cibles principales) : jeunes, membres de la communauté éducative, adultes et parents.

En parallèle de ce travail de co-construction, la stratégie a été élaborée dans une démarche de communication responsable, avec le soutien de l'agence Coam.

*« Depuis plus de 10 ans, le programme de projets structurants de la chaîne de projets SIGEXPO a permis de développer une recherche de pointe pour mieux comprendre l'impact des pesticides dans la vie quotidienne, en particulier en milieu urbain. C'est un exemple remarquable du rôle qu'une grande collectivité comme la Métropole de Lyon peut jouer pour mobiliser les leviers de la recherche de l'innovation pour répondre aux grands enjeux de santé publique » déclare le Pr Pierre Hainaut, président du Cancéropôle CLARA.*

### **Le plan d'actions de cette campagne comprend :**

- 1. Une soirée grand public le 28 novembre** (cf. ci-dessous)
- 2. Une campagne digitale reprenant les informations clés des supports de prévention, diffusée sur les réseaux sociaux du CLB, du CLARA et de la Métropole de Lyon, après la soirée grand public :**
  - Facebook et Twitter pour le grand public et les parents
  - Instagram et TikTok pour les plus jeunes
- 3. La diffusion de plusieurs supports de prévention :**
  - Des affiches et flyers par cible :
    - **Grand Public**
    - **Jeunes**
    - **Parents**
  - **Un support pédagogique**
  - **Un dossier technique** sous forme de page web

### **SOIREE GRAND PUBLIC LE JEUDI 28 NOVEMBRE AU CIRC**

Pour le lancement de la campagne « Protégeons-nous des pesticides ! » et à l'occasion de la 8<sup>ème</sup> conférence « Série d'échanges » des experts CIRC et du CLB, une soirée intitulée « **Pesticides et cancer, de la recherche à la prévention** », est proposée au grand public le **jeudi 28 novembre 2024 de 18h à 20h30, au CIRC à Lyon Gerland.**

Co-organisée par le Centre international de Recherche sur le Cancer, le Centre Léon Bérard, le Cancéropôle CLARA et la Métropole de Lyon, cette soirée permettra de réunir des experts scientifiques sur ce sujet pour présenter un état des lieux de la recherche actuelle et des résultats liés à des projets menés depuis plus de 10 ans sur le territoire de la Métropole de Lyon.

Ouverte à tous sur inscription, cette soirée proposera aux participants :

- un espace avec des stands pour échanger avec des associations « santé » et « environnement » ainsi qu'avec les co-organisateurs ;
- une conférence scientifique vulgarisée avec l'intervention de deux chercheuses : Dre Mary Schubauer-Berigan, Chef, Branche Synthèse des données et classification (CIRC) et Dre Astrid Coste, Epidémiologiste (CLB).

Inscription gratuite mais obligatoire avant le 22 novembre : <https://events.iarc.who.int/event/88/>



# SOIRÉE GRAND PUBLIC

## PESTICIDES ET CANCER

DE LA RECHERCHE À LA PRÉVENTION

**JEUDI 28 NOVEMBRE 2024  
DE 18H00 À 20H30**



**CENTRE INTERNATIONAL DE RECHERCHE SUR LE CANCER**

25 Avenue Tony Garnier 69007 Lyon

Centre International de Recherche sur le Cancer  
Organisation Mondiale de la Santé

CENTRE LEON BERARD  
UNIVERSITÉ CLERMONT AUVERGNE  
RHÔNE-ALPES

MÉTROPOLITAIN DE LYON  
GRAND LYON

AVEC LA PARTICIPATION DE  
Dre Mary Schubauer-Berigan  
Dre Astrid Coste

### Contact presse Centre Léon Bérard :

Julie Colomb – Centre Léon Bérard – [julie.colomb@lyon.unicancer.fr](mailto:julie.colomb@lyon.unicancer.fr) – 04 69 85 61 85

### Contact presse CLARA :

Gwenaëlle Paret - Cancéropôle CLARA - [gparet@canceropole-clara.com](mailto:gparet@canceropole-clara.com) – 07 52 08 21 44

### A propos du Centre Léon Bérard

Le Centre Léon Bérard est membre du réseau Unicancer qui rassemble 18 Centres de lutte contre le cancer français et un établissement affilié. Il est reconnu comme un pôle de référence régional, national et international de cancérologie. Installé à Lyon, 2e métropole de France, le CLB assure une triple mission de soins, de recherche et d'enseignement, avec la volonté permanente d'accroître la qualité et l'accessibilité aux soins pour les patients atteints de cancer.

Il propose sur un seul site tous les examens diagnostiques, les traitements et le suivi de la personne pendant et après la maladie. Il accueille plus de 42 000 patients chaque année en hospitalisation, en consultation ou pour un examen et 6000 nouvelles tumeurs sont diagnostiquées. Le Centre compte plus de 2 200 salariés dont 280 médecins, 600 chercheurs et 800 soignants.

### Le continuum soins-recherche est une force du Centre Léon Bérard.

Sur son site médecins et chercheurs travaillent en collaboration étroite afin de raccourcir les délais entre les découvertes des laboratoires et leur application aux patients. Ainsi, chaque année, plus de 2300 patients sont inclus dans un des 300 essais cliniques ouverts aux inclusions.

Suivez-vous sur [www.centreleonberard.fr](http://www.centreleonberard.fr) et 

### A propos du CLARA

Le Cancéropôle Lyon Auvergne Rhône-Alpes (CLARA) est une initiative lancée et financée par les pouvoirs publics (Institut National du Cancer, Collectivités territoriales et le Fonds Européen de Développement Régional). Il s'inscrit dans le cadre des Plans Cancers nationaux et vise à développer la recherche en oncologie en Auvergne-Rhône-Alpes. Depuis 2003, le CLARA fédère les acteurs académiques, cliniques et industriels à l'échelle de la région, au service d'une stratégie régionale, nationale et internationale de lutte contre le Cancer dans un double objectif : le transfert rapide des découvertes vers les patients et la valorisation économique de la recherche. Outre son engagement auprès de

l'ensemble des acteurs de la Recherche pour favoriser leur décloisonnement et les collaborations, le Cancéropôle accompagne les projets par le biais d'une offre de services structurée et élaborée en adéquation avec leurs besoins. Le CLARA développe également des actions en faveur de l'ouverture de la recherche vers les sciences humaines et sociales et les questions de santé publique, mettant ainsi le patient au cœur de la recherche. Le CLARA une fondation abritée par la Fondation pour l'Université de Lyon, reconnue d'utilité publique [www.fpul-lyon.org](http://www.fpul-lyon.org)